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Ordentliche Mitgliederversammlung 
Freie Initiative zur Förderung der Chirophonetik e.V. 

am Dienstag, 23. Mai 2023 um 17.00 Uhr online via Teams 
 

Versammlungsleitung: Maria Hollander; Protokoll: Daniel Fuhrimann 

Teilnehmende Vereinsmitglieder: 13, Anzahl Stimmberechtigte: 13. 
Angelika Ochs, Bärbel Juranek, Brigitte Leiser, Claudia Kull, Cordula Bomm, Daniel Fuhrimann, Gabi Heimen, Maria 
Hollander, Maria Sauer, Norbert Birk, Stephan Rex, Ulrike von Armansperg, Uta von Franqué 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Maria Hollander stellt fest, dass satzungsgemäß einberufen wurde und die Mitgliederversammlung beschlussfähig 
ist. Der Ordnung halber wird als Traktandum 2 die Abstimmung über das letztjährige Protokoll eingefügt. 
 
2. Protokoll vom 14. Mai 2022 
Das Protokoll wurde ordnungsgemäß allen Mitgliedern zugestellt. 
Ulrike von Armansperg bemerkt, dass das Traktandum 9 zu wenig detailliert und unvollständig wiedergegeben ist. 
Eine Ergänzung wird nicht verlangt. 
Das Protokoll wird ohne Gegenstimme bei 1 Enthaltung genehmigt. 
 
3. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2022 
Die Zusammenarbeit im Vorstand war sehr gut. Ein reger Austausch das ganze Jahr über fand statt, ebenso mit 
dem Schulkollegium. Die laufenden Geschäfte konnten problemlos bewältigt werden. Die neue Webseite konnte 
im Frühjahr 2023 aufgeschaltet werden. Ein neuer Flyer wurde gedruckt. Sehr aufwändig waren die Meinungsbil-
dung und die Abklärungen zu verschiedenen Anliegen von Vereinsmitgliedern. 
 
4. Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022 
Der Kassenbericht 2022 wurde mit der Einladung an alle Mitglieder verschickt. 
Zwei Fragen werden vom Schatzmeister zur Zufriedenheit der Fragesteller beantwortet. Ulrike von Armansperg 
beantragt die Änderung der den Stiftungsnamen betreffenden Aufwand- und Ertragskonten. 
Die Jahresrechnung mit einem Gewinn von € 4‘448,01 und einer Bilanzsumme von € 46‘035,30 wird genehmigt. 
Die Versammlung dankt Daniel Fuhrimann für die geleistete Arbeit.  
 
5. Kassenprüfungsbericht für 2022 
Der Kassenprüfungsbericht 2022 wurde mit der Einladung an alle Mitglieder verschickt. 
Frau Sonja Hillenbrand-Storz fand auch im Jahr 2022 eine gut geordnete gewissenhafte Buchführung ohne Bean-
standungen vor. Sie dankt Daniel Fuhrimann für die geleistete Arbeit. 
Der Vorstand und die teilnehmenden Mitglieder danken Sonja Hillenbrand-Storz für ihre Arbeit. Die Teilnehmen-
den wählen sie einstimmig für eine weitere Amtsperiode als Kassenprüferin. 
 
6. Aussprache zu den Berichten 2022 
Stephan Rex wünscht weitergehende Öffentlichkeitsarbeit als nur einige Inserate in ‚Punkt und Kreis‘ und ‚Info3‘. 
Die Zusammenarbeit mit ‚Gesundheit aktiv‘ soll intensiviert werden. Angelika Ochs wünscht Artikel in 
‚Med.päd.Konferenz‘. Cordula Bomm stellt einen solchen in Aussicht. Vorgeschlagene Publikationen: ‚Perspekti-
ven‘, ‚Erziehungskunst‘. 
Stephan Rex und Cordula Bomm berichten von einer Tagung, an der die Chirophonetik vorgestellt werden konnte. 
Daniel Fuhrimann schlägt vor, dass geplante Aktivitäten für die Öffentlichkeitsarbeit jeweils dem Vorstand gemel-
det werden – evtl. zusammen mit einem Antrag auf Übernahme der Fahrtkosten. 
Ulrike von Armansperg schlägt vor, dass ein Antragsformular für Fahrtkostenentschädigung zur Verfügung gestellt 
wird. 
Stephan Rex wünscht Auskunft über ‘die gute Zusammenarbeit mit der Schule’. 
Brigitte Leiser verdankt Stephan Rex’ Mitteilungen per E-Mail von Veranstaltungen. 
Maria Hollander begründet die zurückhaltende Reaktion des Vorstandes auf Bemühungen, den Nachlass in den 
Förderverein zu integrieren mit dem Bedürfnis, klare Verhältnisse schaffen zu wollen, was nur möglich ist mit 
entsprechenden rechtlichen, steuer- und finanzbezogenen Auskünften. 
 
7. Entlastung des Vorstandes 
Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresabschluss 2022 und entlastet den Vorstand ohne Gegenstimme 
bei 3 Enthaltungen. 
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8. Bericht der Schule 
Das Kollegium der Schule berichtete im 34. Rundbrief zu Ostern 2023 ausführlich über das Kalenderjahr 2022. 
Cordula Bomm berichtet kurz über den Osterkurs 2023. In diesem hat Martin Roidt seinen Abschluss gemacht. Im 
Herbstkurs 2023 werden voraussichtlich 4 Abschlüsse präsentiert werden. 
Die Kursteilnehmer/-innen, die ihren Abschluss machen, sollen auch in Zukunft über den Therapeuten Verband 
informiert werden. Stephan Rex nimmt sich der Aktualisierung der vorliegenden Informationsmappe an. 
Stephan Rex findet es schade, dass sich das Kollegium der deutschen Schule zur Zeit von der Zusammenarbeit mit 
anderen Schulen distanziert. Er respektiert aber, dass die nötige Zeit nicht zur Verfügung steht. 
 
9. Antrag der Schule / Massageliegen 
Das Kollegium der Schule hat seinen Antrag auf Anschaffung neuer Massageliegen für die Kurse in Bad Boll zurück-
gezogen. Die Anschaffung wird anderweitig finanziert werden. Die Schule möchte gerne auf gebrauchte Liegen 
verzichten. 
Mitglieder der Versammlung weisen darauf hin, dass solche Geschäfte operativ sind und nicht in die Mitglieder-
versammlung gehören. 
 
10. Ersatzwahl zum Vorstand bis 2024 
Als Ersatz für den im Frühjahr 2022 ausgetretenen Daniel Fuhrimann schlägt der Vorstand Ilka Sund vor. Da sie 
heute nicht persönlich an der Mitgliederversammlung teilnehmen kann, wird ihre schriftliche Stellungnahme vor-
gelesen. Die Annahme der Wahl liegt ebenfalls schriftlich vor. 
Ilka Sund wird einstimmig bis zur Mitgliederversammlung 2024 in den Vorstand gewählt. 
Die Versammlung dankt Ilka Sund für ihre Bereitschaft, dieses Amt zu übernehmen. Die Anwesenden bedanken 
sich auch bei Claudia Gruner-Koch für ihre Bereitschaft, während des vergangenen Vereinsjahres im Vorstand mit-
zuarbeiten. 
 
11. Anfrage von Maria Sauer wegen Bücherspende 
Für die Planetenkurse in Bad Boll wäre es sehr dienlich, die Bücher gemäss Liste wären vor Ort vorhanden. Maria 
wird ihr Anliegen weiter bekanntmachen. Stephan Rex regt die Anschaffung durch die Schule vor. 
 
12. Anträge von Ulrike von Armansperg 
 a) Änderung des Beschlusses vom 17.03.2012 betreffend der Vergabe von Stipendien (Anlage 2) 
 Ulrike von Armansperg erläutert kurz ihre Beweggründe für den Antrag. Im Anschluss daran zieht sie 
 den Antrag zurück. 
 Nach einer breiten Diskussion ergibt sich in der Versammlung der Konsens, dass der Beschluss von 2012 
 im Wortlaut so bleiben soll. Daniel Fuhrimann in seiner Funktion als Schatzmeister wird gebeten, an der 
 Mitgliederversammlung 2024 den Antrag zu stellen, den Beschluss in die Satzung aufzunehmen. 
 b) Vergabe zweckgebundener Spenden (Anlage 2) 
 Ulrike von Armansperg erläutert kurz ihre Beweggründe für den Antrag. Im Anschluss daran zieht sie 
 den Antrag zurück. 
 
13. Informationen zum Forschungskreis Alfred Baur, Ulrike v. Armansperg 
Ulrike von Armansperg bittet die Vereinsmitglieder, sich mit der Frage nach dem Status des ‚Forschungskreis Alf-
red Baur‘ zu beschäftigen. Dazu stellt sie drei Arbeitspapiere zur Verfügung. Diese werden dem Protokoll beigelegt. 
 
14. Verschiedenes 
 
Brigitte Leiser gibt ihrem Bedürfnis Ausdruck, dass sich der Förderverein und der Therapeuten Verband wieder 
annähern und in Zukunft, ab 2024, wieder eine gemeinsame Veranstaltung für die Mitgliederversammlungen und 
die Fortbildung organisieren. Insbesondere soll ein Begegnungsraum geschaffen werden ausserhalb von Traktan-
den und Satzungsordnung. Mehrere Anwesende unterstützen das Anliegen. 
Eine nächste Gelegenheit für Begegnungen ist die Mitgliederversammlung des Therapeuten Verbandes in Karls-
ruhe am 23. und 24. Juni 2023. 
 
Ende der Versammlung: 19.38 Uhr. Maria Hollander bedankt sich für die engagierte Teilnahme. 
 
Für das Protokoll: 
 
Zürich, 24. Mai 2023 Daniel Fuhrimann   
 
Hannover, 25. Mai 2023 Maria Hollander 
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Anlage 1 zum Protokoll vom 24. Mai 2023 
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Anlage 2 zum Protokoll vom 24. Mai 2023 
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Anlage 3 zum Protokoll vom 24. Mai 2023 
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Anlage 4 zum Protokoll vom 24. Mai 2023 
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Anlage 5 zum Protokoll vom 24. Mai 2023 
 

 


